

## El rector de la UJI reivindica la apertura de una televisión pública en valenciano - Levante de Castelló - 16/04/2015



Las jornadas contaron con una importante afluencia de público. DAMIÁN LLORENS

# El rector de la UJI reivindica la apertura de una televisión pública en valenciano

► El exdirector de Informativos de TVE Fran Llorente califica el modelo actual del Gobierno como «un evidente retroceso democrático»

LEVANTE DE CASTELLÓ CASTELLÓ

■ El XIII Congreso de Comunicación Local se inició ayer bajo el lema «Los medios públicos de proximidad en Europa. El cierre de RTVV como paradigma» con el objetivo de analizar el futuro de los modelos públicos de comunicación, así como su necesidad para la sociedad. El rector de la Universitat Jaume I, Vicent Climent, reivindicó la reapertura de una televisión pública autonómica.

Climent afirmó que «la existencia de una radiotelevisión pública de proximidad es una condición necesaria para tener un sector audiovisual fuerte, que sea motor de la innovación y un apoyo firme para el desarrollo de una economía basada en el conocimiento». Así mismo, puso de relieve la importancia de los medios de comunicación públicos para la cohesión social del territorio y la identidad por lo que ha reivindicado la creación de una nueva Ra-

diotelevisión Valenciana de calidad y en valenciano.

La conferencia inaugural fue a cargo de Katharine Sarikakis, profesora de la Universidad de Viena, quien abordó la crisis que han sufrido los medios de servicio público en toda Europa con reducciones presupuestarias, cierre de canales o la transferencia de la producción cultural a medios privados. En esta línea, profundizó en el caso de la radiotelevisión pública griega ERT que fue cerrada por el gobierno en junio de 2013 pero que continuó con sus emisiones a través otras vías por voluntad de sus trabajadores.

Así, explicó que la nueva ERT es un ejemplo de que es posible un medio como servicio público que satisfaga el interés de la ciudadanía dado que ha conseguido ser un servicio independiente con un diálogo más directo con la sociedad tanto en producción como en fuente de noticias y representación de voces así como establecer una

estructura no jerárquica con procesos de toma de decisiones basada en consenso.

A continuación, se celebró la mesa «Retos de futuro del servicio público en España» con Fran Llorente, director de Informativos de TVE desde el 2004 al 2012, y Eugeni Sallent, director de TV3. Fran Llorente defendió la época en la que la dirección de RTVE era seleccionada por una mayoría cualificada del Congreso de los Diputados.

Además, calificó el modelo impuesto por el Gobierno actual como «un evidente retroceso democrático» y afirmó que tras los casos como el cierre de RTVV o las presiones a la redacción de RTVE «son los ciudadanos los que tienen que defender al periodista».

Por su parte, Eugeni Sallent señaló que «el mercado no puede garantizar un servicio público de calidad y, por lo tanto, los medios públicos se convierten en un seguro democrático».